



Mathieu Saint-Jouan

**Garlin (64) 1884 - 1944 Natzweiler-Struthof
Résistant - Déporté**

Cheminot retraité, Mathieu Saint-Jouan, père de trois enfants, s'engage dans la Résistance comme agent de liaison du réseau Alliance, sur la région Sud-Ouest, secteur Vendée. Avec Auguste Blandin et Suzanne Cardineau, il appartient au groupe des Sables d'Olonne. Leur mission, comme les autres groupes de la côte Atlantique, est de fournir aux Alliés des renseignements sur les installations allemandes le long du littoral. Tous ceux de la zone sud-ouest sont dénoncés par un agent double. Mathieu Saint-Jouan, arrêté le 14 janvier 1944 est déporté en avril sous la classification « NN », au camp de Schirmeck. Arrivé par le convoi du 29 avril 1944, il est interné au block 10 avec les autres membres masculins du réseau dans des conditions de détention épouvantables. Les 107 membres du réseau Alliance détenus à Schirmeck sont sur ordre du Haut commandement de la Wehrmacht, transférés vers le camp de concentration du Struthof, où ils sont abattus d'une balle dans la nuque dans la nuit du 1^{er} au 2 septembre 1944, puis incinérés directement dans le four crématoire du camp. L'arrêté du 9 mai 2012 le déclare « Mort en déportation ».